



五領小学校で子供達と鶴殿の魅力を学ぶ

10/5(木)我が母校である「五領小学校」で、3、4時間目地元の大倉清教さん(お仕事同様いえそれ以上に多趣味(写真、陶芸等)でおられる方)が、4年生対象に「うどののみみつ、大発見!」と言うテーマで2時間、また翌日「上牧小学校」1、2年生に「うどのの生き物と、もっとなかよくなるう」と講演、それぞれの教室で大倉さんの撮影された鶴殿の四季折々の景色を交えてスライドを映しながら、鳥や虫など動物たち草花を紹介され、この豊かで美しい自然生態系が掛け替えの無いもの、みんなで守って行かなければならない大切な物であることを丁寧にご指導いただきました。

子供達は良く勉強をしていて素晴らしい写真に魅せられつつも、終了時間に関わらず大倉さんを質問攻めに!また大倉さん愛用のカメラもご持参され、子供達持たせて貰って目を輝かせて順番待ちしていました。

最後、鶴殿が子供達の感性を育て探究心豊かな生活の一部になってくれることを願っていますと結ばれています。

子供達だけでなく先生方と共に、映し出される映像等魅力たっぷりのお時間を存分に楽しませて頂きました。(当日の講義撮影は私です!)

地元上牧町にこんな魅力溢れる凄なお仲間がおられる事誇りに思いますし、大いに刺激され私自身も少しでも恥ずかしく無い生き方を頑張りたいと思いました。

午後からの5時間目4年生は体育館で(昨年の4年生同様に実行組合長の木村さんから鶴殿のよし原のお話し含めて)よし笛演奏(よし笛サークル「鶴殿のカワセミ」)を楽しんでくれました。

またこの日は6時間目「にこにこタイム」、雅楽クラブ(箏篋とよし笛)の練習日だったので、箏篋ご指導願っている雅亮会の前川さんに箏篋の演奏をお願いし、よし笛メンバーも子供達と共に演奏会を楽しませて頂きました。

我々よし笛演奏では「五領村歌」の演奏に合わせて子供達が歌ってくれて、お話し、箏篋演奏共に45分間多いに楽しむ事が出来ました。

本当に盛りだくさんの1日でした。

子供達の学びの場で、子供達以上に多くの学びと楽しいお時間を貰えており、今後も演奏依頼願えるサークルでおられるよう練習重ねたいと思います。CY

「防災について」 市民避難訓練

11月26日(日)午前10時開始 五領小学校 & 五領中学校

今年は9月に入っても猛暑が続き、異常気象が常態化して来ています。ゲリラ豪雨、線状降水帯、スーパー台風、こんな生まれて初めての災害などのことばが毎年ニュースで流れ、大きな自然災害が日本のどこかで起こっています。残念ですが、その出来事を自分事として捉えられないのが多くの人だと思います。結果として、防災講演や避難訓練があっても無関心でいられるのだと思います。

災害が起こった後で、後悔することが無いよう、防災講演や避難訓練が地域であれば、積極的に参加してみませんか。すぐに得るものがなくても、考える機会になると思います。防災講演で心に残った言葉を2つ紹介します。1つ目は、「地震が起こった後の結果は、その人が行ってきた結果である」、2つ目は、「防災とは、自分の大切な人を守ること」

今年11月26日(日)に高槻市市民避難訓練が行われます。五領地区では当日の避難訓練の前に、安否確認訓練も実施されます。掲示板や案内チラシ、五領地区コミュニティサイトのHPで、確認しましょう。(H.U)

<https://www.goryo.net>



高槻市制 80周年記念 令和5年度 高槻市市民避難訓練 (南東地域)

令和5年11月26日(日) 午前10時開始

最寄り訓練会場 五領小学校と五領中学校の2か所です

五領地区の訓練内容: 詳細は裏面にて確認ください。

1. 安否確認訓練 (避難訓練前に実施...五領地区独自訓練)
2. 避難訓練及び、会場での避難所運営訓練、放火し/配膳訓練、ガンボール組立訓練

安否確認/避難訓練(五領地区)

実施日: 令和5年11月26日(日)

I. 安否確認訓練

- 1) 場所: 自宅
- 2) 時間: 9時~9時30分(12時撤収)
- 3) 訓練内容

自宅玄関又は門扉等に無事であることを知らせる「タオル」等を掲げて下さい。9時30分以降に自治会の班長等が掲げているか、確認します。(各自治会により方法は異なります)



メディアテーク情報 ② 2023.10

「メディアテーク」カフェ “喫茶キラキラ” スタート🍀

長年メディアテークの念願であった「本があり人が集まれてお茶を飲める場所」を、10月17日(火)13時～16時、梶原A氏宅のガレージにて開くことが出来ました!

お天気の心配もありましたが、とても良い天気恵まれて少し暑いような…日でした!。この日を迎えるために準備の苦労があったと思います!キラキラグループの皆さんご苦労さまでした!

庭に実のなる木が、柿、ザクロ、キウイ、栗など少し秋を感じさせてくれました😊集まった人たちは、気持ちの良い場所に集まることで、前に進めることを考える。あきらめるのではなく、どうやったら実現できるかなあと前向きな気持ちにさせてくれる場所。

そんな場所は、地域の人たちにも必要だと思います。一人で考えるよりも人と話すことが大切だと思います!

私たちは、今回の経験でやはり五領地域に「本があり人が集まれてお茶を飲める場所」ぜひ、ほしいと思いました!

まだまだ課題はありますが、メディアテークのメンバーは、一步一步前進することを考えています! N.N “今のところ残念ながら、定期開催の場所、日時が特定出来ていません。”



⑦ ビンズイ
スズメ目セキレイ科タヒバリ属



2016年頃から、鶺鴒で見られなくなりました。(野鳥図鑑他より)尾を振りながらとことこ歩く
体上面の緑色味が強い。夏鳥又は漂鳥として、北海道、本州、四国に分布。平地から高山帯の草原や針葉樹林帯で繁殖し、冬季は平地や暖地に移動し、公園でも見ることが出来る。小群を形成して尾羽を上下に振りながら地面をとことこ歩く。「ピンピン、ズィズィ」と聞こえる鳴き声が和名の由来で、飛翔時よく鳴く。

⑧ ヤマガラ
スズメ目シジュウカラ科コガラ属



2016年頃から、鶺鴒で見られなくなりました。(野鳥図鑑他より)身近な環境で見られるアジサシ
橙褐色の羽が目立つ。留鳥または漂鳥として小笠原諸島を除く全国に分布。冬季は照葉樹林や落葉広葉樹林に生息し、冬季は平地林や市街地の公園でも見られる。雑食性で昆虫類を捕食する他、秋から冬には植物の実も食べる。樹木の葉を樹皮の隙間等に隠して貯食する習性があり、植物の種子散布に貢献。

次回 11月の“守る会”開催日程 開始時間が14時になっています。
11月25日(土曜日)14時～16時 上牧公民館

五領・鶺鴒写真情報 2023年10月26日他 撮影：大倉清教氏

大倉氏は淀川河川敷の鳥を中心に五領地区の自然を撮影しておられます。氏のホームページには毎日のように写真が掲載されます。

以下の写真は、氏のFacebookより主に鳥の写真を転載させて載せております。
ホームページ : <https://www.facebook.com/Kiyonori.Ookura>



クロツラヘラサギ

鶺鴒もすっかり秋模様になって、渡り鳥たちがやってきました。
のど元が真っ赤なノゴマ、はじめてこちらで見たクロツラヘラサギ、ジョウビタキ...



ノゴマ



ジョウビタキ(♀)



大ムシクイ



獲物をくわえたキセキレイ

発行 : 高槻・五領の環境と子どもの未来を守る会
代表 : 上田 博夫
住所 : 〒569-0003 大阪府高槻市上牧町1丁目3-17 上牧公民館内
電話番号 : 090-2283-1619 (村井)

ホームページ : <https://takatsukigoryo-mamorukai.jimdofree.com/>

編集部: 朝晩と随分涼しくなりました。一日の気温差が大きく、体調の管理が上手く出来ません。自律神経が変調をきたし、めまいがします。コロナ、インフルエンザが流行っています。身近にも亡くなる方がおられます。皆様も体調管理に気を付け抵抗力を落とさないように注意!

次回「守る会」定例会は2023年11月25日、第4土曜日
14:00～16:00、上牧公民館(上牧町本澄寺前)で開催します。
連絡は、事務局村井(masa569@tcn.zaq.ne.jp)(090-2283-1619)迄